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Брянский лес
              Мы долго шли по лесу. Было тихо. Слев(1) стояли 

жёлто-коричневые стволы старых сосен, не(2)проглядно 
закрытые сплошной чёрной чащей орешника. Справ(3) 
теснились молодые осины и берёзы, обгоняя медленный рост 
молодых сосен. Не(4)подвижно стоят на стройных зелёных 
стеблях тёмно-фиолетовые крупные лесные колокольчики. 
Раздвигая густой подлесок, путаясь в крепких влажных 
папоротниках, мы обошли завал и снов(5) вышли на едва 
видную тропу. Всё чаще клёны показывают свою зелёную 
кору и широкие зубцы лапчатых листьев. Вот вправ(6) и 
влев(7) ушёл лес.

• Слева, справа, снова, вправо, влево)



    Слев(?),    влев(?), 
    справ(?),   вправ
(?).



Бесполезно ← бесполезный
сначала ← начальный, 

начало



Бесполезно ← бесполезный 
(суффиксальный способ)

Сначала ← начальный, начало 
(приставочно-суффиксиальный)



Наблюдение:
Беспомощно ← беспомощный
доверчиво ← доверчивый
затемно ← темный
добела ← белый
дотемна ← темный
издавна ← давний
изжелта ← желтый
синова ← новый
илева← левый



Наблюдение:
Беспомощно ← беспомощный (^)
доверчиво ← доверчивый (^)
затемно ← тёмный (^)
добела ← белый (¬^)
дотемна ← темный (¬^)
издавна ← давний (¬^)
изжелта ← желтый (¬^)
снова ← новый (¬^)
слева← левый (¬^)



Тема урока:
«Буква о и а на конце наречий»
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 Правило
В наречиях  с приставками  из-,  до-,  с-  на конце 
пишется  буква а, если эти наречия образованы от 
бесприставочных  прилагательных. 

Пример: досуха  (от сухой без приставки)
В наречиях  с приставками  из-,  до-,  с-  на конце 
пишется  

буква о, если они образованы  от прилагательных, в 
которых уже были приставки. 
Пример: досрочно (от досрочный с 

приставкой).
В наречиях с приставками  в-,  на-,  за-  всегда 
пишется 

буква о.
                 Пример: насухо (с приставкой на).
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Рассуждение
Доверительн? - в этом наречии есть приставка

до-, но она уже была в прилагательном  
доверительный, значит, наречие образовано  с  
помощью суффикса -о; пишу на конце букву -о; 

Доверительно.
Досух? - в этом наречии есть приставка до-, 

но ее нет в прилагательном сухой, значит, наречие 
образовано с помощью  приставки до- и суффикса -а;
пишу на конце букву а: 

Досуха.      



    Слева    влево, 
    справа,   вправо.
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Рассуждение
Доверительн ? -  в этом наречии есть 
приставка 

до-, но она уже была в прилагательном  
доверительный, значит, наречие образовано  с  
помощью суффикса -о; пишу на конце букву -о; 

Доверительно.
Досух?  - в этом наречии есть приставка до-, 

но ее нет в прилагательном сухой, значит, 
наречие 

образовано с помощью  приставки до- и 
суффикса -а;

пишу на конце букву а: 
Досуха.      



Слева (левый) досрочно (досрочный)
досиня (синий) созвучно (созвучный)
издавна (давний) изобильно (изобильный)
досуха (сухой) доходчиво (доходчивый)
справа (правый) стеснительно 

(стеснительный)
досыта (сытый) дословно (дословный)
сначала (начальный) достаточно 

(достаточный)
извилисто (извилистый)
исправно (исправный) , доверительно 

(доверительный)



Замени словосочетание наречиями
 с –о или –а на конце

• Идти в правую сторону – вправо;
• Беседовать без стеснений – 

запросто;
• Раскалить до красного цвета – 

докрасна;
• Расстаться на долгое время – 

надолго;
• Переписать окончательно – набело.


